

Séminaire de recherche en Langues de spécialité, analyse de corpus, terminologie et traductologie

NooJ et les humanités numériques

MAX SILBERZTEIN

ELLIADD, Université de Franche-Comté

6 mars 2020, 14h00-16h00

Université Paris Diderot, Bâtiment Olympe de Gouge, salle 720

Résumé: Les chercheurs en sciences humaines et sociales utilisent des logiciels d'analyse de texte pour détecter et analyser des informations « intéressantes » dans leurs corpus: classer des concepts, des entités ou des relations, détecter des concepts caractéristiques, trouver des oppositions entre thèmes, des similarités ou des collocations de termes, etc. Mais ces logiciels ne peuvent accéder aux textes que comme de simples séquences de formes orthographiques. Il faut donc établir une relation entre les formes orthographiques traitées et les unités de sens (concepts, entités, relations) qui intéressent les utilisateurs. Cette mise en relation nécessite des ressources et des méthodes de traitement linguistiques, que je présenterai.